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希望回巴萨当技术总监

Q：离开巴塞罗那来到巴黎，离开诺坎普来

到王子公园球场，这变化可不小，对吧？

A：是的，是这样没错，一切都发生了巨大的
变化，而且就像我说过的那样，这是我从未预料
到的变化。不过很幸运，我现在已经安顿了下
来，孩子们也开始在新的学校上学，我们每天都
或多或少地更加适应了这里的新生活，现在我
们过得很开心。

Q：在离开巴萨两个月后，你是否习惯了自

己的新生活呢？

A：是的，我已经习惯了。就在今天，我还看
了巴萨的比赛，我思绪万千，许多记忆又被唤醒
了过来。尤其是当在看巴萨主场比赛的时候，看
到诺坎普，看到看台上的球迷们，我总是忍不住
回忆起过往的点点滴滴。

不过就像刚才我说的那样，我现在更加平
静了，更能够心平气和地去接受现在的一切，去
思考我现在在巴黎拥有的一切，无论是在竞技
层面还是家庭层面。我们全家都非常喜欢这座
城市，这是一座美丽的城市，天气也很棒，绝大
多数时候都是晴空万里，当然偶然也会下点雨
或是变冷什么的，但总的来说我们都过得非常
开心，我说的全都是实话。

Q：拉波尔塔不久前曾说他认为你应该免费

为巴萨踢球，如果当时他真的这么提了，你会答

应吗？

A：我离开时就已说过，为了能够留在巴萨，
我已经做了自己所能做的一切，这就是事实。从
来没有人要求我免费为巴萨踢球，当时他们希
望我能降薪50%，我毫不犹豫地就答应了，因为
我想要竭尽自己所能去帮助俱乐部，无论是我
自己，还是我的家人，当时的愿望都只有一个，
那就是继续留在巴萨。

当时完全没有人问我能不能免费为巴萨踢
球，说实话，我觉得主席先生的这些话有些过分
了，这些话让我很受伤，在我看来他压根就没必
要这么说，这些话就像是他不但把球从你脚下
抢走了，还试图撇清责任，这些话只会让人觉得
问题都出在我身上，是我自己不配。

Q：在那之后，你是否曾和拉波尔塔交流过？

A：没有。
Q：你和巴黎圣日耳曼签下是一份为期两年

的合同，合同到期后，你会回到巴塞罗那吗？

A：我不知道我和巴黎圣日耳曼的合同究竟
会在什么时候结束，但有一点可以肯定，那就是
我们总有一天会回到巴塞罗那的，我们会继续
在那里生活，这不仅是我个人的想法，也是我妻
子以及家人的想法。是的，我不知道自己何时会

离开巴黎圣日耳曼，但我们未来肯定会重返巴
塞罗那。

Q：那巴萨呢？ 你未来会回到巴萨吗？

A：会的，我一直都说我希望能够为巴萨贡
献自己的力量，去帮助俱乐部，去做一个对俱乐
部有用的人。如果未来有一天我能够成为巴萨
技术总监，那就太好了，不过说实话我也不知道
自己未来能不能重返巴萨，或者是以何种方式
重返巴萨。

但如果我有机会回到巴萨，我一定会竭尽
全力去帮助俱乐部，就像我之前所做的那样，因
为这是我深爱的俱乐部，我总是希望能看到它
变得越来越好，不断前进，永远都是世界上最好
的俱乐部之一。

无论什么处境，巴萨目标永远是冠军

Q：对现在这支巴萨你有何看法？ 你觉得这

支巴萨本赛季有机会拿到冠军吗？

A：在我看来现在这支巴萨拥有一个强大的
阵容，踢得也挺好，只要有机会我就会看巴萨的
比赛，本赛季球队涌现了不少优秀的新人，比如
说加维。现在球队整体表现还算不错，而随着阿
奎罗与登贝莱的回归———如果他们能顺利回归
的话（接受采访时梅西还不知道阿奎罗将因心
律不齐休战至少三个月），球队的实力还将进一
步提升。

巴萨永远都是巴萨，作为世界足坛最好的
球队之一，巴萨的目标永远都是冠军，永远都将
为了联赛以及其他冠军奖杯而战，无论最终结
果是什么。

Q：你现在还会与前队友们联系吗？

A：当然了，我经常和阿奎罗交流，虽说最终
还是未能成为队友，但我们一直都是好朋友，此
外我也经常会和布斯克茨和阿尔巴聊。

Q：离开巴萨的时候，你感受到了他们对你

的支持吗？ 还是说有些人的反应让你失望了？

A：不，完全没有，没有任何人让我失望，因

为我们彼此都那么了解，当那些事情发生时，他
们和我一样震惊，他们一直和我站在一起，一直
都在支持我。

年纪大了，人也会变得敏感

Q：你对2022年世界杯有何期待？

A：我期待能在这届世界杯上完成一些伟大
的事情，在过去很多年时间里，我们一直在向冠
军奖杯发起冲击，并一度无比接近（梅西拿到过
三次美洲杯亚军和一次世界杯亚军），终于在今
夏打破了冠军荒，赢得了美洲杯，这让我们对未
来有了更加美好的期待。

我们现在的表现很好，但想要成为世界杯
冠军的竞争者，我们还需要继续努力，因为我们
现在还不是最好的球队，但我们处于正确的轨
道上，动力十足，气氛美妙，赢得美洲杯冠军对
球队帮助很大，能够加速我们的成长。

Q：明年你就35岁了，踢完卡塔尔世界杯后

有何打算，考虑过退役的可能吗？

A：没有，完全没有，在经历了这些事情后，
我现在只想过好眼前，一天一天的计划，一年一
年的规划，我不知道世界杯上会发生什么，也不
知道世界杯结束后会发生什么，我没有考虑这
么长远的事情，该发生的事情自然就会发生，，
一切顺其自然吧。

Q： 你认为今年能赢得个人第七座金球奖

吗？ 在你看来，今年的最大热门是谁？

A：不，我并不这么认为，我是认真的，能够
和阿根廷国家队一起赢得美洲杯冠军对我而言
就已经是至高奖赏了，在奋斗追逐了那么久之
后，我们终于实现了目标，这个奖励就已经值得
一切。

如果今年我能拿到金球奖，那当然无比美
妙，七次赢得金球奖实在是太疯狂了，但如果我
没能赢，那也没什么，我在今年已经实现了一个
重要目标，这让我无比开心，至于未来，顺其自
然就好。

Q： 现在的你看起来和以前不大一样了：告

别巴萨时你哭了， 和阿根廷球迷一起庆祝美洲

杯冠军时你也哭了……在职业生涯的这个阶

段，我们看到的是一个更加敏感的梅西？

A：哈哈哈，能够和阿根廷国家队一起赢得
冠军，能够和阿根廷人民一起庆祝冠军是非常
重要的事情，尤其是考虑到比赛时没有观众，我
曾无数次幻想过在阿根廷球迷面前举起冠军奖
杯的那一幕，在巴萨我曾做到过许多次，但在阿
根廷我却始终未能做到……

离开巴萨时哭是因为在巴塞罗那生活了20
年后，我要离开了，这真的很难，对我来说是个
巨大的变化。此外，和年龄或许也有一定关系
吧，年纪大了难免会更敏感。

对冠军仍然充满野心

Q：在你保持的那么多项纪录中，哪一项目

是最令你激动的？

A：其实并没有，能在巴萨打破那么多纪录，
我倍感自豪也心存感激，我在巴萨的这些记录
的确挺难被打破的，但我还是希望能够有后来
者打破它们。在那一天到来之前，我都将作为俱
乐部历史的一部分而存在下去，这种感觉非常
美妙。

在国家队也是一样，我为身上的球衣付出
了一切，也因此获得了许多认可，这非常棒。

Q：当皮球来到你脚下时，你仍能感受到快

乐吗？

A：那是当然的，如果我已经无法感受到这
种快乐了，我也就不会继续停留在顶级赛事中，
也不会去征服新的目标完成新的挑战了。我非
常享受现在的生活，我会继续向冠军奖杯发起
冲击，我享受赢得冠军的快乐，越多越好，但与
此同时，我也享受现在的每一刻。

树欲静而风不止，已

经告别巴萨的梅西因为

巴萨主席拉波尔塔的“梅

西本可免费为巴萨踢球”

论而再次站出来接受专

访，在表达对巴萨不舍与

眷念的同时，阿根廷人也

非常直接地表示自己被

拉波尔塔伤害了。
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